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A N F R A G E von Ronald Alder (GLP, Ottenbach), Christoph Ziegler (GLP, Elgg) 

und Simon Schlauri (GLP, Zürich) 
 
betreffend Schusswaffen in Schweizer Haushalten und entsprechende 

Gewalttaten 

__________________________________________________________________________ 
 
Beinahe täglich wird in den Medien über Tote und Verletzte durch Schusswaffen, die in 
privatem Besitz sind, berichtet. Diese Taten stellen unsägliche private und familiäre 
Tragödien dar, erhöhen die Gesundheitskosten und bringen auch wirtschaftliche Nachteile 
durch Arbeitsausfälle. 
 
Gemäss verschiedenen Berichterstattungen nimmt der Besitz von Schusswaffen in der 
Schweiz zu. Um diesbezüglich und bei den damit begangenen Gewalttaten Transparenz zu 
schaffen, bitten wir den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen resp. 
Erstellung folgender Daten: 
 
1. Einzelschusswaffen: für jede Zürcher Gemeinde eine Datenreihe mit Anzahl 

Einzelschusswaffen pro Einwohner und pro Jahr, für die letzten 20 Jahre. 
 
2. Halbautomatische Schusswaffen: für jede Zürcher Gemeinde eine Datenreihe mit Anzahl 

halbautomatischer Schusswaffen pro Einwohner und pro Jahr, für die letzten 20 Jahre. 
 
3. Vollautomatische Schusswaffen: für jede Zürcher Gemeinde eine Datenreihe mit Anzahl 

vollautomatischer Schusswaffen pro Einwohner und pro Jahr, für die letzten 20 Jahre. 
 
4. Summe der Schusswaffen: für jede Zürcher Gemeinde eine Datenreihe mit Summe der 

zuvor erwähnten Schusswaffen pro Einwohner und pro Jahr, für die letzten 20 Jahre. 
 
5. Gewalttaten: für jede Zürcher Gemeinde eine Datenreihe mit Anzahl der Gewalttaten, die 

mit den zuvor erwähnten Schusswaffen pro Einwohner und pro Jahr, für die letzten 20 
Jahre, begangen wurden. 

 
6. Sollte es erhebliche Unterschiede zwischen den Gemeinden bezüglich Schusswaffen-

besitz und/oder Gewalttaten, die mit den zuvor erwähnten Schusswaffen begangen 
wurden, geben, wie lassen sich diese begründen? 

 
7. Wenn eine Zunahme der Gewalttaten, die mit den zuvor erwähnten Schusswaffen 

begangen wurden, über die Zeit stattgefunden hat, was gedenkt der Regierungsrat 
dagegen zu tun? Welche Massnahmen hat der Regierungsrat bereits ergriffen resp.  
sind in Planung? 
 
 

 Ronald Alder 
 Christoph Ziegler 
 Simon Schlauri 
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